



Sitzung vom 29. Oktober 2024

BESCHLUSS NR. 457 / V4.04.71

Postulat 580/2024

«Nachhaltiges Bauen»

Grüne-Fraktion

Erste Stellungnahme / sofortige Protokollabnahme

Ausgangslage

Am 2. September 2024 reichte die Grüne-Fraktion beim Präsidenten des Gemeinderates das Postulat Nr. 580/2024 betreffend «Nachhaltiges Bauen» ein.

An seiner Sitzung vom 10. September 2024 nahm der Stadtrat Kenntnis vom Eingang dieses parlamentarischen Vorstosses und überwies ihn an die Abteilung Gesundheit zur Prüfung und ersten Stellungnahme. Die Abteilungen Finanzen und Bau werden zum Mitbericht eingeladen.

Erste Stellungnahme

Das Thema «Nachhaltiges Bauen» hat einen entscheidenden Einfluss auf unseren Ressourcen- und Energieverbrauch und wird in Zukunft an Bedeutung gewinnen. Die Stadt Uster ist sich dieser Thematik bewusst und setzt bereits bei verschiedenen aktuellen Projekten wie beispielsweise bei der Fassadensanierung der Wagerenstrasse 45 (Spitex), bei der neuen Hauptsammelstelle und Integrationsangebote in der Loren sowie bei der Erweiterung der ARA den «Reduce, Re-Use, Recycle»-Gedanken um. Diesbezüglich nimmt die Stadt Uster eine Vorbildrolle ein.

Bei der Umsetzung der genannten Projekte zeigen sich jedoch auch verschiedene Herausforderungen. Optimal passende, aber nur kurzfristig verfügbare Materialien müssen bereits in der Projektierungsphase beschafft werden. Dies zu einem Zeitpunkt, bei welchem noch keine Kreditbewilligung vorliegt. Zudem ist die eventuell nötige Zwischenlagerung von (Abbruch-) Material eine weitere potentielle Schwierigkeit.

Im Sinne dieser Erwägungen ist der Stadtrat bereit, das Postulat entgegenzunehmen. Er sieht es als Chance zur Klärung, wie nachhaltiges Bauen in der Stadt Uster gefördert und in Ausschreibungen und Prozesse integriert werden kann.

Der Stadtrat beschliesst:

1. Der Stadtrat ist bereit, das Postulat Nr. 580/2024 entgegenzunehmen und empfiehlt dem Gemeinderat die Überweisung des Postulats an den Stadtrat.
2. Die Abteilungsvorsteherin Gesundheit, Karin Fehr, wird beauftragt, die Position des Stadtrats gegenüber dem Gemeinderat zu vertreten.
3. Mitteilung an
 - Gemeinderat
 - Abteilungsvorsteherin Gesundheit, Karin Fehr
 - Abteilungsvorsteher Finanzen, Dr. Cla Famos
 - Abteilungsvorsteher Bau, Stefan Feldmann
 - Stadtschreiber, Pascal Sidler
 - Abteilungsleiter Gesundheit, Hugo Bossi
 - Abteilung Gesundheit
 - Abteilungsleiter Finanzen, Patrick Wolfensberger



Sitzung vom 29. Oktober 2024 | Seite 2/2

- Abteilung Finanzen
- Abteilungsleiter Bau, Hans-Ueli Hohl
- Abteilung Bau

öffentlich

Für den richtigen Auszug

Stadtrat Uster

Barbara Thalmann
Stadtpräsidentin

Pascal Sidler
Stadtschreiber



Versandt am: 29.10.2024